

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Cataluña, Junio 1946 — Núm. 20 — Epoca V — Año II — Precio: 50 ets.

Con el pueblo español, sí...

En el agudo dolor del vivir cotidiano, vamos, los españoles, perfilando nuestra propia personalidad, y en el ajeteo diario de nuestra vida de inquietudes y de zozobras, aguilatamos el valor de los pueblos que nos rodean para, en su día, tenérselo presente.

Diez años han transcurrido sin más norte para los españoles, no vinculados al César de tarjeta



— Antes, con la monarquía, realmente comíamos; luego, con la dictadura, generalmente se comía. Más tarde, con la república, comíamos popularmente, y cuando la guerra, comunmente comíamos; pero hoy, francamente... ¡no se come!

postal, que nuestra fe en la recuperación nacional. Y en el abandono, indiferencia y escarnio que acompañaron nuestra soledad, en este noble y lento gestar, hemos adquirido plena conciencia de nuestro propio valer y dignidad.

El pueblo español ya no mendiga el favor de un protector de turno. Sin lágrimas y sin impresiones, serenamente erguidos en el alto pedestal de nuestro humano dolor, presentamos a los que tengan ojos para ver, la imagen vergonzosa e hiriente de esta triste España presa entre las garras de la monstraosa bestia del apocalipsis final, al propio tiempo que decimos a los que tienen oídos para oír que la indiferencia por parte de unos y las apatencias de los más, son responsables de lo que aquí sucede.

Este pueblo sufrido y heroico que sabe de todas las amarguras en su carne, observa atentamente el ir y venir en que se agitan las máximas constelaciones del aquarel político mundial, y se siente presa de una pesadilla provocada por el formalismo de circunstancias que caracterizan la interpretación del sentir nuestro.

Asistimos silenciosos, pero vi-

BARCELONA

gilantes, a la interpretación analítica del ciclo de nuestra historia más profundamente trágico, y esperamos serenamente confiados la terminación de este vociferar para dejar oír nuestra voz.

Todos dicen saber de nuestros más recónditos sentimientos, y muéstranse pródigos en la especulación sobre nuestro sentido políticosocial e idiosincracia nacionales. Todos alardean de saber de nosotros en mayor grado que nosotros mismos; pero no nos dejemos engañar ni desorientar. Es en la escuela de nuestra quietud no resignado el lugar en donde hemos aprendido a encontrarnos a nosotros mismos, y, ¡vive Dios!, que nos hemos visto muy diferentes a la imagen que brindan los manuales de 2.º año para uso de estudiantes extranjeros y cultos diplomáticos.

El problema de España no es de marxismo y antimarxismo: el problema de España, calcinada por los rayos destructores de un terrorismo oficial, es de hambre y de sed: de sed de justicia y hambre de comprensión sencilla a su exquisito sentir espiritual.

Nuestra idiosincracia es simple. Amamos a quien nos ama, y la injuria que más dolorosamente hiere nuestro orgullo es la que se comete con nosotros al tratar de someternos a especulaciones interpretativas, aún cuando vayan acompañadas de razonamientos académicos que, no por bellos,

dejan de estar fuera de lugar.

Que no se pierda el tiempo buscando fórmulas de alquimia para resolver el pleito español. La cosa está clara: Franco o nosotros. Hay que resolver rápida y valientemente, pues el pueblo español no podrá perdonar jamás el que se hipoteque su personalidad representativa en el seno de la civilización, con el subterfugio que encierra el tópico de uso en las cancillerías mundiales: «Con el pueblo, sí; con Franco, no».

Los medios para hecharle son todos buenos.

Al bandido se le agarra, cuando se quiere, por donde se puede y luego sin remilgos ni fórmulas de cortés elegancia, se le arroja al lugar que toda sociedad civilizada tiene reservado para estos menesteres.

Diferencias

En estas cifras escuetas, están reflejados los siete años de «recuperación nacional» que nos ha deparado el fascismo:

PRESUPUESTOS
Año 1936. . . Pts. 4.000 millones
> 1946. . . > 15.000 >

DEUDA NACIONAL
República. . . Pts. 19.000 millones
Fascismo . . . > 40.000 >

Coste de vida en 1946, sobre el de 1936, 370 por ciento.

Aumento de salarios en 1946 sobre los de 1936, 15 por ciento.

Rumbo a America

Al almirante Moreno le fué confiada la delicada misión de pasear por el mundo la desfachatez nácifascista. Enviado extraordinario de la España tabernaria para asistir a la exaltación al poder de Perón, llevó consigo el más sentido y rendido homenaje de admiración al demagogo de las vacaciones pagadas, y estrechó el lazo simbólico de una unidad trascontinental que se alza en contra de la sana democracia mundial.

El almirante Moreno entregó a los argentinos embaucados por Perón, un mensaje en el que se expresaba la esperanza que el régimen fascista español, tiene puesta en una ayuda eficaz por parte del gobierno argentino. Y habló en términos de una sensiblería intrascendental; de las grandezas pasadas, de los vínculos históricos y del futuro común, celebrando conjuntamente el apoteosis de la hispanidad que niega a los hombres el derecho al libre uso de una lengua repleta de vibrantes sonoridades. Salió a relucir, la epopeya colombina sin el epílogo final, y las gestas de Hernán Cortés. Se habló cumplidamente de una España polvorienta; de sus frailes pedigüños, de herederos haraganes, de rebaños de pardas ovejas y grises pastores, y del pingüe negocio de un país sometido. De los segundones, de esos hombres callados y sencillos que cavaron hondo en las ubérrimas tierras de América la noble semilla de una civilización rebelde al mandato de las cámaras palatinas, de esos, no dice nada. La política del silencio encuentra un magnífico campo abonado en el que poder desarrollarse. Así como tampoco se refiere al espíritu simbólico que animó la fiesta de confraternización, pues consideran de un gusto peligroso, hacer saber al mundo que con ella se celebra la réplica francoperonista a la política de Washington. No hay nada que envalentone tanto al cobarde como la tolerancia del adversario.

La misión del almirante Moreno, ha tratado de penetrar profundamente en el corazón de la tierra argentina, para, desde allí, expandirse por toda iberoamérica con el fácil vehículo de una misma lengua.

Norteamérica, que es pueblo joven y sano, sabe que es más fácil prevenir que curar, y a ellos compete en mayor grado el evitar que los malos vientos llegados de Europa, depositen la semilla de recelos y desconfianzas entre los países continentales. Los americanos caídos en Europa no se sacrificaron para que el virus de la peor epidemia sufrida por el mundo pueda amenazar el reposo de su tumba, la gloria de su recuerdo y la paz de su hogar.

Esta es nuestra réplica

Afanosa la policía para contribuir dignamente al mayor esplendor de la Feria Oficial de Muestras, ha iniciado un ciclo de detenciones en masa perfectamente sincronizadas en todos los distritos de Barcelona.

El stand de la Vía Layetana se halla bien provisto, y parece ser, según se nos asegura confidencialmente, que no se invitará a los representantes ingleses y americanos para su visita oficial. Y es una verdadera lástima, por cuanto el muestrario que se exhibe es de los más completos, resultando ser un fiel exponente del alto grado alcanzado por España, bajo el signo de un cretino, en la producción de elementos amantes de la libertad y de la democracia.

Desconocemos la importancia de las transacciones realizadas en los stands anglósajones, pero tenemos la seguridad más absoluta de que podrían alcanzar el mejor aprovechamiento del viaje adquiriendo un lote de estos que guarda la policía, compuesto de auténticos demócratas de los que no se venden aún cuando les sirvan el arroz en barriles y las patatas en cajas, para su mejor recepción y camuflaje.

Nosotros, los tan traídos y llevados republicanos españoles en general, y muy particularmente los confederales, poco tenemos que aprender en el viejo código de la política de desilusiones; mas, no obstante, —y conste que lo decimos sin amargura—, esperábamos que tras la derrota del fascismo, aún cuando no fuese una panacea para todos nuestros males, hallaríamos los medios indispensables para nuestro libre desenvolvimiento, pudiendo ofrecer todo nuestro poder y valor para ayudar a resolver, dentro del concierto de las naciones civilizadas, la angustiosa situación de una Europa que aún gime dolorida bajo los efectos de los brutales zarpazos de la bestia fascista, no vencida, y sí desplazada desde todos los campos y ciudades de Europa, a su último reducto en España.

Sin embargo, la realidad no ha sido ésta. Por el contrario, si procedemos a realizar un inventario en busca del índice de represión seguida por el equipo franquista, constataremos con dolor que, desde unos pocos meses después de finalizar la contienda ésta, se amplió en todos los ámbitos del panorama español, y su topografía vesánica se agudiza de forma violenta, en todos los momentos en los que, como en el presente Mr. Bevin, cualquier político de relieve hace declaraciones a las que puede acogerse el fascismo español, en su pretensión de conseguir una estabilidad.



El problema de España no se resolverá jamás, fuerza es decirlo, con una política internacional de inhibición, por la misma razón que no hubieran hallado solución los problemas de Francia, Bélgica, Yugoslavia, Grecia, Noruega, Rumania, Checoslovaquia, etc., y esto lo sabe Franco, lo sabemos nosotros y mejor que nadie lo saben los anglósajones.

La actitud de no intervención, en la España oficial se acoge como un signo de debilidad por parte de las democracias mundiales; y en cualquier reiteración de propósitos inhibitorios, halla el fulangismo acicate para lanzar un reto a la democracia, deteniendo en mayor número y con más saña cada día, a los luchadores de la libertad, que supieron permanecer al lado de las democracias, brindando su sangre henchida de generosos anhelos en los días aciagos de Tobruk,

recordados aún en estos momentos con cierto estremecimiento por todos los verdaderos antifascistas.

Cataluña sufre una nueva y más violenta ola de represión, y ésta se lleva a cabo en celebración de unas declaraciones de política vergonzantes y bajo el amparo de los pabellones inglés y americano que ondean ostentadamente indiferentes en los stands de la Feria Oficial de Muestras de Barcelona.

Franco se halla sentado sobre la tapadera de un inmenso volcán; él lo sabe, nadie en el mundo lo desconoce y nosotros decimos hoy, que para que el volcán entre en erupción estamos dispuestos, si preciso fuera para ello, a vender nuestras almas al diablo.

Esta es nuestra réplica.



He aquí el criminal de guerra n.º 1 español, visto por nuestro dibujante.

Han entrado y han salido. ¡Adiós!

Un nutrido ramillete de conspícuos y sesudos varones entró en España.

En la zona pirenaica se produjo el consiguiente movimiento de tramoya, al objeto de ambientar la escena para la representación de la idílica comedia que iba a desarrollarse con bucólico esplendor. Saludos, al parecer cordiales, que salían de cuerpos envarados. Las manos se estrechan como es propio y está mandado entre las personas que gozan de los beneficios de una buena educación, y más tarde, los brindis de rigor, con un endiablado vino español; y, ¡qué calor! después de los brindis.

Visitaron la primera zona comprendida en el informe. No hay bombas atómicas, ni grandes concentraciones de tropas. En su defecto se les sirvió un succulento «ros-beef», copiosamente rociado con uranio andaluz.

Segunda zona. Nada de casamatas, ni depósitos de municiones. Unas vacas perezosas y resignadas, acompañadas de un pastorcillo enclenque y atemorizado.

El delegado francés está sor-

prendido, el holandés contrariado y los dos americanos y los dos ingleses parecen ajenos a cuanto les rodea. Los anglosajones no tienen nada que observar, puesto que, siempre tan previsores, entraron en España con el informe cuidadosamente redactado.

Se produce un alto en la fatigosa marcha, dándose el tiempo necesario para hacer los honores a unos jugosos y tiernos pollos, ahogados con el más dilecto y ambarino zumo del Priorato.

Tercera, cuarta y quinta zonas: Pescados de la costa, embutidos de Gerona y sabrosos frutos de los que tan pródigamente nos surte el suelo español.

Una vez los estómagos están repletos, se produce un suave y entretenido juego de cortesías.

¡Cuan satisfechos estaríamos los españoles si estas entradas y salidas obedecieran exclusivamente a una manifestación de estupidez! Lo malo está en que, tras toda esta caravana de aprovechados transhumantes, se nota el deseo de especular con la verdad.

En lo sucesivo no se molesten en venir a buscar los vestigios de

INFORMACION SINDICAL

Esta vez ha sido en la casa Sedó, de Esparraguera. La jornada de 8 horas les parecía exigua, y, ni cortos ni perezosos, determinaron solucionar heroicamente el problema. — Si ocho horas son pocas, pues que trabajen nueve. Ya está resuelto. ¡De frente!... ¡Mar!...

Pero... ¿qué pasa? ¿quién habla? ¡Ah! sí; son los obreros. ¿Quién les habrá dado vela en este entierro? Bueno, avisaré a la policía. ¿Cómo, que no les importa? Pues... sí, ¡claro! ya comprendo. ¡En fin! que trabajen solamente ocho horas. El que no crea que hay razones que convencen, puede preguntar en la casa Sedó, de Esparraguera.

Por si no fueran bastantes las adhesiones que continuamente elevan las Diputaciones, Ayuntamientos y demás instituciones oficiales, estos días se ha pretendido que el personal de diversas empresas firmase sendas adhesiones para elevarlas en artísticos álbumes al Caudillo de todas las Españas. Ante tal requerimiento los «¡no firmo!» y «no se firmar» se han prodigado tanto, que los organizadores han desistido en su empeño, como igualmente han desistido de hacerlo en los distritos de la capital y algunos pueblos de la provincia los jefecillos que intentaban recabar firmas con idéntico sentido entre el vecindario. ¿Es este el fortalecimiento de Franco que nos hablan algunos prohombres de la democracia?

Trabajador: No es suficiente que en peñas y grupitos te demuestres enemigo acérrimo de Franco y de Falange. Sólo la conjunción y relación estrecha entre todos los antifascistas, a través de los sindicatos, hará eficaz la acción encaminada a derribar el crimen entronizado.

una amenaza para la paz dentro del territorio español. No hace falta. Hay suficiente con consultar el cuadro de jefes, oficiales y fuerzas que integran el ejército franquista, y después de calcular el gasto de entretenimiento, cotejarlo con el total del presupuesto militar. Su excedente es el que se dedica a investigaciones militares de carácter científico: ¡aquí está la bomba atómica! ¿En que otra cosa, si no, se emplea el dinero que resulte sobrante del total

presupuestado? ¿Será en nutrir las agrupaciones de conspiradores nacifascistas que tan libre y activamente se desenvuelven por todo el territorio español y posesiones de Africa? ¿Será para sostener los gastos que ocasionan los muchos agentes fascistas que tratan de intoxicar a la opinión iberoamericana?

Si consideramos debidamente cualquiera de los tres casos, encontraremos en cada uno una amenaza efectiva para la paz.



ELECCIONS A ESPANYA

Va a començar l'últim acte del drama.

Espanya, aquesta nació que tant ha donat que parlar va a ésser esmicolada sense compassió, sense remordiments, per aquestes altres nacions que baix el símbol de la democràcia, poden permetre's «autoritzar» l'esclavitud d'altres nacions. Aquests païssos que «no es fiquen amb els assumptes dels altres», però que d'aquests assumptes en viuen com les porteres els és vida llur xafardeig. Aquestes nacions que digueren anar a la guerra per la llibertat de tots, i després neguen els drets més humans a aquells que han sofert més d'aquesta guerra.

Espanya, nació màrtir per excel·lència, dins aquest fer i desfer, dins aquest mangoneig de prestidigitadors va a apurar el calze de l'amargor... Què va a succeir? La cosa més natural del món! No vol el poble espanyol expressar-se lliurement? Doncs bé: Anglaterra i Franco donaran al poble espanyol el que tant necessita.

VAN A CELEBRAR ELECCIONS CONJUNTAMENT!

A correuita, depressa, corrents... Avans que la O.N.U. determini res, es fan les llistes electorals. S'obliga per «real» ordre (es paga bé, també) que tots els linotipistes de Barcelona i arreu d'Espanya componguin les llistes electorals. Cal que estiguin llestes avans d'un mes. Es una carrera contra rellotge.

Anglaterra es cuida de demanar aplačaments en la O.N.U. Franco es cuidarà de fer les eleccions. Tanta bona fe, tanta harmonia ens enuega d'emoció. Ara bé, els que vagin a votar el referèndum sols podran elegir dues coses: Franco o monarquia! És que necessita res més aquest miserable poble? No, no necessita res més, per a continuar essent miserable com ha sigut fins ara. Vosaltres el condemneu...

Anglaterra, país lliberal que has fet grans promeses, tú condemnes als homes d'esperit lliberal d'Espanya a que romanguin a les presons. Recorda Anglaterra que fa deu anys que esperem i sofrim!

Ho sentim per aquella vella i noble amistat amb el poble anglès, que la desil·lusió nostre va ofegant com s'ofega el record de l'amic interessat i inconstant.

Tot el demés tan ens fa. Franco pretén enganyar als anglesos perquè sap que el poble espanyol no vol a ell ni a la monarquia, i creu sortir vencedor d'aquest forcejar entre la púrria i el mercadeig. Anglaterra pensa controlar un tron que tots desitgem no existeixi ja mai més. Heus ací el fet consumat que privarà d'actuar al Subcomité de la O.N.U.

Una llum, una esperança és per nosaltres aquesta França i altres nacions que a pesar de la feblesa en que les ha retut la guerra, defensen amb braó el cas espanyol. Si fossim catòlics pregariem per ells. Com a revolucionaris esperem que ens ajudin en el camí únic que ens resta.